

DIALOGO ECUMENICO

TOMO XXV • AÑO 1990 • NUMS. 82-83

CENTRO DE ESTUDIOS ORIENTALES Y ECUMENICOS «JUAN XXIII»

UNIVERSIDAD PONTIFICIA - SALAMANCA (España)

DIALOGO ECUMENICO

Revista Cuatrimestral de Teología Ecu­ménica

CONSEJO DE REDACCION

ADOLFO GONZALEZ MONTES (Director)
DIONISIO BOROBIO GARCIA, SANTIAGO DEL CURA ELENA,
FRANCISCO MARTIN HERNANDEZ (Vocales)
ROSA MARIA HERRERA GARCIA (Secretaria Redacción)

DIRECCION

Centro de Estudios Orientales y Ecu­ménicos «Juan XXIII»
Universidad Pontificia. Apdo. 541. Teléf. (923) 21 59 80
37080 SALAMANCA (España)

SUSCRIPCIONES E INTERCAMBIOS

Departamento de Publicaciones. Universidad Pontificia. Apdo. 541
Teléf. (923) 21 51 40 • 37080 SALAMANCA (España)

PRECIOS I.V.A. INCLUIDO

Suscripción anual

España 2.000 pts.
Extranjero 28 \$

Fascículo suelto

España 750 pts.
Extranjero 11 \$

Año atrasado

España 2.400 pts.
Extranjero 31 \$

Con la ayuda de la Fundación «Inés Luna Terrero»

Depósito Legal: S. 2-1966 – I.S.S.N.: 0210-2870 – N.º Registro 848-65

Imprenta «KADMOS», s.c.l.
c./ Río Ubierna, Naves 5-6 (Polígono «El Tormes»)
Teléf. (923) 21 98 13 - 23 02 51 – Fax (923) 24 06 04
SALAMANCA 1990

PRESENTACION

EL I SEMINARIO HISPANO POLACO DE TEOLOGIA E HISTORIA DEL ECUMENISMO

Organizado por el Centro de Estudios Orientales y Ecuménicos «Juan XXIII», tuvo lugar del 10 al 13 de octubre de 1989. Preparado desde años atrás, se esperaba con interés su inauguración, que se vio mermada por la ausencia obligada de los profesores polacos a causa de los acontecimientos de su país en aquellos difíciles últimos meses de 1989. Algunos debieron enviar sus ponencias, que fueron leídas por el representante del equipo polaco, formado por profesores de la Academia Católica de Varsovia y de la Universidad Católica de Lublin, a los cuales habrían de acompañar teólogos y pastoralistas de otras confesiones (ortodoxos y protestantes). Recayó así sobre el Prof. Jan Sergius Gajek, del Instituto Ecuménico de Lublín, la dura tarea de la representación de sus colegas, los profesores A. Skowronek y G. Potarzynski (Varsovia). La lectura de una ponencia de este último sustituyó la intervención prevista del Prof. F. Stopniak (Varsovia). La viva intervención en las discusiones del Prof. J. S. Gajek y su aportación personal, que sumó a las que hubo de leer, hicieron posible sacar adelante el trabajo programado. En las discusiones estuvieron también presentes dos de los becarios polacos en facultades españolas: el P. Pawel Sobotka (Facultad de Teología del Norte de España, Burgos) y el P. Tadeusz Dzidek (Universidad de Navarra, Pamplona).

Por parte española intervinieron los siguientes profesores: el Dr. A. González Montes, que tuvo el discurso de apertura; como ponentes, los doctores F. Martín Hernández (de la Universidad Pontificia de Salamanca); A. Matabosch

(de la Facultad de Teología de Cataluña); Pedro Rodríguez (Universidad de Navarra). Correlatores fueron el hebraísta Prof. C. Carrete Parrondo (Universidad Pontificia de Salamanca); el pastor bautista Dr. M. García Ruiz (Madrid); el padre ortodoxo rumano Dr. T. Moldovan (Madrid); el prebitero de la Iglesia Española Reformada Episcopal, P. A. Andrés Puchades (Valencia); y el director del Secretariado de la Comisión Episcopal de Relaciones Interconfesionales, P. Julián García Hernando (Madrid). Ofrecemos el texto escrito de todos ellos, a excepción del de don Antonio Andrés, que aportó un testimonio rico y muy personal de sus largos años de prebitero de la IERE en España, sobre la realidad de las Iglesias cristianas acatólicas en España y de sus relaciones con la Iglesia Católica.

Correspondió a don José Sánchez Vaquero (de la Universidad Pontificia de Salamanca) pronunciar unas palabras finales, con miras a la posible colaboración ecuménica entre la Academia Católica de Varsovia y el Instituto Ecuménico de Lublín, de parte polaca; y el Centro Juan XXIII, de parte española.

Marco de los trabajos del Seminario, fue el aula magna del Colegio «P. Scío», de los PP. Escolapios, a donde se acercaron profesores y alumnos de la Facultad de Teología de la Universidad Pontificia, a la cual está asociado el Centro Juan XXIII. En nombre de la Universidad y de su Rector abrió el Seminario el Vicerrector de la misma con unas palabras de saludo. Tras ellas el Director del centro Ecuménico pronunció el discurso de apertura.

Diálogo Ecuménico quiere ofrecer aquí las ponencias de los profesores y participantes católicos y acatólicos españoles, esperando que los temas estudiados por los participantes en el Seminario vean prolongada la discusión y la reflexión, que a ellos ocupó en los días de la celebración del mismo en Salamanca.